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Verbale della riunione del 
Consiglio del corso di studi in Scienze della comunicazione (L20) 

14 maggio 2024 
 
 
Il giorno 14 maggio 2024, alle ore 16.00, si è tenuta in modalità telematica, attraverso il 
link meet.google.com/pgc-rmwj-ztw, la riunione del Consiglio del Corso di studi in Scienze della 
comunicazione (L20), con il seguente ordine del giorno: 
 
1. Comunicazioni 

2. SUA-CdS 

3. Regolamento didattico 2024/25 

4. Organizzazione della didattica 2024/25 

5. Varie ed eventuali 

 
Lo schema seguente riporta la situazione delle presenze e delle assenze dei convocati: 
 

Docente/studente Presente Assente 
giustificato 

Assente 

Pedaci Marcello (Presidente) x   

Antolini Fabrizio  x  

Besutti Paola  x  

Betti Marco x   

Boero Marianna  x  

Braga Adolfo  x  

Corsi Christian  x  

Cocco Emilio x   

Coen Paolo  x  

D'Autilia Gabriele x   

Di Giannatale Fabio x   

Eramo Romina x   

Fazio Davide x   

Festa Giuseppe  x  

Formisani Antonella  x  

Mascella Raffaele x   

Mazzonis Querciolo x   

Paduano Ivan  x  

Palmiero Massimiliano x   

Pelusi Danilo x   

Piccolo Rossana x   

Prencipe Antonio x   

Rossini Gianluigi  x  

Sangiovanni Andrea X (entra alle 

16.15) 

  

Sanseverino Giuseppe  x  

Sciannella Lucia x   

https://meet.google.com/pgc-rmwj-ztw
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Spitilli Gianfranco  x   

Strizzolo Nicola  x  

Terrusi Leonardo   x  

Traini Stefano   x  

Vaccarelli Francesca  x  

Zocchi Angela Maria x   

Silvia Agresta   x  

Francesco Leon Coccagna  x  

Daniele De Fusco  x   

 
Presiede il prof. Marcello Pedaci, Presidente del CdS. Il Presidente, constatata la congruità del numero legale, 

apre la riunione alle ore 16.05. Assume le funzioni di segretario verbalizzante il prof. Davide Fazio. 

 

1. Comunicazioni 

Il Presidente: 

• comunica di aver ricevuto dall’Ufficio Offerta formativa l’elenco degli studenti immatricolati senza CFU 

acquisiti alla data del 14 marzo 2024. Tutti questi studenti sono stati contattati in collaborazione con gli 

studenti senior per verificare eventuali problemi incontrati nella preparazione degli esami.  

• comunica che, come discusso nell’ultimo Consiglio di CdS, ha chiesto al Servizio Segreteria studenti la 

correzione dell’errore riguardante l’anno in cui è previsto l’obbligo di indicazione del curriculum; l’ufficio 

ha già provveduto in tal senso, per cui tale obbligo è ora previsto al II anno. 

• comunica che, nell’ambito del POT a cui ha aderito il CdS, si realizzeranno dei video di 8-10 minuti in 

lingua italiana dedicati alle parole e ai metodi della comunicazione, che confluiranno poi in un’unica 

piattaforma; considerando i lemmi concordati con gli altri partner, comunica quindi che ha chiesto il 

supporto dei proff. Traini, Boero, Mascella e Fazio; il lemma di cui si occuperà il CdS sarà “Semiotica”. 

• ricorda che il 15 maggio è previsto il seminario La didattica per gli studenti DSA: l’uso di strumenti 

compensativi, nell’ambito dell’iniziativa di Ateneo sulla qualità e innovazione della didattica, e, 

sottolineandone l’importanza, invita i colleghi a partecipare. 

 

2. SUA-CdS 

Il Presidente illustra la Scheda Unica Annuale del CdS (SUA-CdS), pre-inviata ai colleghi via email. Si sofferma 

maggiormente sulle variazioni più sostanziali, che riguardano il quadro A1.b, relativo alla consultazione delle 

parti interessate, e i docenti di riferimento. In merito a quest’ultimo aspetto il Presidente, ricordando quanto 

previsto nell’ultimo Rapporto di Riesame Ciclico, tra obiettivi e azioni di miglioramento, propone di inserire 

tra i docenti di rifermento la prof.ssa Rossana Piccolo, titolare di insegnamento che ricade nel SSD SECS-P/08, 

caratterizzante per il CdS. Ciò consente di incrementare la percentuale di docenti di riferimento appartenenti 

a settori di base e caratterizzanti. La prof.ssa Zocchi segnala un refuso contenuto nella SUA-CdS e nel 

Regolamento didattico. Il prof. Pedaci chiede l’approvazione della SUA-CdS con la modifica richiesta dalla 

prof.ssa Zocchi. Il Consiglio di CdS approva all’unanimità. 

 

3. Regolamento didattico 2024/25 

Il Presidente illustra il Regolamento didattico del CdS per l’a.a. 2024/2025, pre-inviato ai colleghi via email, 
specificando che non presente variazioni sostanziali rispetto a quello dell’anno accademico precedente. Il 
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prof. Pedaci chiede l’approvazione della Regolamento didattico con la modifica proposta dalla prof.ssa 
Zocchi. Il Consiglio di CdS approva all’unanimità. 
 
4. Organizzazione della didattica 2024/25 

Il Presidente, muovendo anche da segnalazioni degli studenti, propone di rafforzare il coordinamento delle 

verifiche in itinere. Nello specifico, propone che i docenti dello stesso anno di corso e che erogano il loro 

insegnamento nello stesso semestre si coordino per calendarizzare le verifiche in itinere in modo da evitare 

sovrapposizioni di date e, più in generale, per favorire l’organizzazione dello studio e la preparazione degli 

esami da parte degli studenti. Inoltre, continua il Presidente, tale tipo di coordinamento va realizzato anche 

per eventuali project work e/o altre attività di approfondimento. Ciò significa – conclude – che occorre 

pianificare verifiche, project work, ecc. prima dell’inizio del corso. E significa che occorre evitare il più 

possibile modifiche alle loro date. Al fine di agevolare tale processo, il prof. Pedaci chiede al prof Betti di 

assumere il compito di facilitare il coordinamento tra docenti e la calendarizzazione delle attività menzionate. 

Il prof. Betti assume il compito.  La prof.ssa Piccolo si offre di coadiuvare il prof. Betti.  

Il prof. Mazzonis plaude alla proposta del prof. Pedaci e discute l’eventualità di porre un limite alle verifiche 

in itinere sulla base dei CFU degli insegnamenti. Comunica altresì che, a seguito delle numerose verifiche in 

itinere, vede la frequenza dei propri corsi spesso ridotta. Il prof. Sangiovanni condivide l’idea del prof. 

Mazzonis e del prof. Pedaci, e comunica di vedere, come il prof. Mazzonis, la frequenza dei propri corsi ridotta 

in prossimità delle prove intermedie. Sostiene altresì che il coordinamento delle prove intermedie 

permetterebbe di alleggerire il carico di studio per gli studenti. Riprende la parola il prof. Pedaci che sostiene 

che il numero di prove intermedie dipende molto dalle specificità di ciascun insegnamento; l’attività di 

coordinamento consentirà però di monitorare tale aspetto e di prevedere, in seguito, eventuali azioni 

correttive al riguardo. Il prof. Mazzonis propone di rendere noto ai docenti il calendario delle prove in itinere. 

Il prof. Pedaci spiega che la sua proposta include tale condivisione; propone quindi l’approvazione 

dell’iniziativa. Il Consiglio di CdS approva all’unanimità. 

Il Presidente riassume l’attività di tutorato svolta dagli studenti senior, esprimendo soddisfazione per i 

risultati ottenuti. Propone quindi di richiedere all’Ateneo e al Dipartimento di dare continuità a tale azione, 

prevedendo risorse anche per il successivo a.a. Interviene il prof. D’Autilia che valuta il tutorato svolto dagli 

studenti senior molto utile per supportare gli iscritti che incontrano maggiori difficoltà e quindi come 

strumento per ridurre gli abbandoni. Il prof. Mascella comunica che, essendo il suo mandato di Delegato alla 

Didattica d’Ateneo in scadenza, è ora difficile prevedere se vi saranno altri bandi di tutorato; ricorda che 

questa è stata una sua idea che, inizialmente, non ha avuto molto consenso. Comunica altresì che i fondi per 

i bandi di tutorato sono stati ridotti, per cui, prevedibilmente, le posizioni di tutorato potrebbero essere 

ridotte. Il prof. Pedaci chiede di approvare la proposta di richiedere nuove posizioni di tutorato agli organi 

competenti. Il Consiglio approva all’unanimità. 

Il prof Pedaci comunica che al ciclo di seminari “La sfida dell’intelligenza artificiale nei settori della 

comunicazione”, ancora in corso, hanno sin ora partecipato più di 130 studenti e circa 60 persone esterne. 

Muovendo da tali dati, che considera molto positivi, propone per il prossimo a.a. un ciclo di seminari su 

comunicazione, diversità, inclusione; e propone di chiedere alle proff.sse Boero e Marsico, nonché al prof. 

Boffa, in qualità di coordinatore della Commissione Bilancio di sostenibilità e di genere del Dipartimento, di 

preparare una proposta. Il Consiglio di CdS approva all’unanimità. 

Infine, il Presidente invita i colleghi a evitare il più possibile spostamenti di lezioni, in modo da consentire agli 

studenti un’adeguata programmazione delle attività. Ricorda che ogni spostamento va autorizzato dal 

Direttore del Dipartimento, informandone però anche il Presidente del CdS, che ha la responsabilità di 

verificare che l’organizzazione di tutta la didattica sia la più appropriata. 
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5. Varie ed eventuali 

Non ci sono argomenti 

 

Non essendovi altri argomenti da trattare all’ordine del giorno e nessuno più chiedendo la parola, il 

Presidente, alle ore 16.45 dichiara sciolta la seduta. 

 
 
Il Presidente 
Prof. Marcello Pedaci 
 

Il Segretario Verbalizzante 
                                               Prof. Davide Fazio 

  
 

 


